

des Charbonnages pour l'étude des fusions et des modifications de concessions.

Monsieur GUERIN était un travailleur infatigable qui, en dépit de ses lourdes charges, conservait toujours une bonne humeur inaltérable. Sa compétence et sa serviabilité font qu'on ne le consultait jamais en vain. Son caractère enjoué lui avait acquis la sympathie de ses collègues et l'estime des étudiants reconnaissants.

Admis à l'éméritat en janvier 1958, il devait abandonner son enseignement au début de l'année académique qui se termine.

Monsieur GUERIN était Commandeur de l'Ordre de Léopold.

---

Le 28 janvier 1959 mourait à Liège Paul NEVE de MEVERGNIES.

Né à Gand, en 1882, Paul NEVE de MEVERGNIES conquiert en 1905, à l'Université de Louvain, le diplôme de Docteur en Philosophie. En même temps, il est proclamé lauréat du Concours universitaire.

Dès la parution de son premier travail, un « Essai critique sur la philosophie de Taine », le voici déjà philosophe de réputation mondiale.

C'est à l'âge où beaucoup sont encore étudiants qu'il se voit confier par notre Université la charge des cours de métaphysique, d'histoire de la philosophie ancienne et moderne, d'encyclopédie de la philosophie, puis le cours de logique.

En 1920, il est promu à l'ordinariat et pendant trente années durant — il a été nommé émérite en 1952 — il consacre à notre Université le meilleur de lui-même.

Les étudiants de toutes les Facultés ont eu droit à son enseignement de la discipline qu'apporte la logique et savent reconnaître combien le Professeur NEVE de MEVERGNIES représente le type du professeur modeste, souriant, insurpassable dans l'art de proposer avec éloquence les syllogismes les plus rébarbatifs.

Assidu aux séances solennelles de rentrées, dont il assure avec une exquise distinction les délicates fonctions de chef de protocole, ce Chevalier courtois est aimé de tous pour sa pondération et son désir de compréhension toujours en éveil.

Il trouve le loisir de publier de nombreux ouvrages de valeur sur des sujets philosophiques ou historiques et d'être le soutien efficace de nombre de sociétés d'art ou d'histoire. Patriote ardent, il fait brillamment son devoir pendant les deux guerres.

Le Chevalier NEVE de MEVERGNIES était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

---

Le Professeur Louis CHRISTOPHE a été vaincu par la maladie le 16 février 1959.

Il naît à Spa en 1894. Entré très jeune à l'Université de Liège, il y entreprend de brillantes études de médecine interrompues par un volontariat au front dont il rapporte une Croix de guerre avec citations.

Un séjour en Amérique puis en France déterminent sa vocation de chirurgien.

Il travaille chez GUSHING à Boston, puis à la Salpêtrière sous l'égide de Pierre MARIE, avant de devenir, à Liège, l'assistant du Professeur DELREZ.

En 1933, il est chargé d'un cours libre de clinique neuro-chirurgicale à notre Université et en 1945, il est titulaire de la Chaire de Clinique chirurgicale.

Tout ce qui est neuf, original, toutes les techniques à la pointe du progrès tentent le Professeur CHRISTOPHE et sa curiosité n'a pas de bornes. Il veut pouvoir introduire, dans les cas les plus exceptionnels, les méthodes les plus révolutionnaires et surtout celles qui sont très combattues. De la greffe osseuse à l'ulcère gastrique, de la névralgie du trijumeau au mal de Pott, des mécanismes dont procède la mort chez les brûlés à la chirurgie des enfants bleus, des sténoses mitrales aux pneumectomies pour cancer ou tuberculose, il ne recule devant